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１． 上江洲  安 昌  議員 一般質問要旨 
（１）子ども貧困対策について 

① 県内の子どもの貧困率が２９．９％で全国平均１６．３％の約２倍であることが県

の調査で分かった。貧困の大きな原因は何か説明されたい。 

② 子どもの貧困対策を着実に効果的に推進していくための施策について説明された

い。 

  ③ 貧困対策は県との緻密な連携なくしては実現しない。県との連携はどうなっている

か説明されたい。 

  ④ 現在町が考えている対策があるか聞きたい。 

（２）町長の政治姿勢について 

  ① 安倍首相は２日の参議院予算委員会で、憲法改正について「在任中に成し遂げたい」 

   と明言した。安倍首相の憲法改正に関しての町長の賛否を問う。 

  ② 国が県を提訴した代執行訴訟で、３月４日に和解が成立した。しかし安倍首相は和      

    解を受けて同日「辺野古への移設が唯一の選択肢であるという国の考え方に何ら変 

    わりはない」と言い、埋め立て承認を取り消した翁長知事の処分に対し、是正を指

示した。この件について町長の所見を伺う。 

（３）住民自治について 

  ① 町議会は町民参加・町民自治の実現に資する方向で議会改革と活性化を目指して議 

   会基本条例をつくった。町も「近接性の原理」に基づき「問題はより身近なところで 

   解決」していかなければならず、住民自治を実現するために、町の様々な政策の決定・ 

   実施において町民参加を進めなければならないと思う。そのためにも早急に自治基本 

   条例をつくる必要性はないか伺う。 

    

答弁を求める者  町 長  教育長 

 

 

 

２． 津 波   弘  議員 一般質問要旨 

（１）東浜マリンプラザについて 

  ① 今年５月で１０年の借地契約が満了するが現状はどうなっているか。 

（２）大型ＭＩＣＥ関連について 

  ① 県との役割分担と工程はどうなっているのか 

  ② サンライズ推進協議会の中で観光協会の早期の設立が必要と思うが考えは。 

  ③ 町サイドで語学の普及はどう考えているか。 

  ④ 水路の水質の状況と対策は。 

 

             答弁を求める者  町 長  教育長 
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３． 比 嘉  徳 雄  議員 一般質問要旨 

（１）本町出身者で活躍している方への支援策等について 

  ① 本町出身者で文化面やスポーツ等で活躍している方を、本町ＰＲのためにイベント

等に協力してもらいたいと思うが、町としてはどのように考えているか。また、その

方々のスポンサー等の支援策も考えはないか。 

（２）高校生の貧困対策について 

  ① 本町の現状は、把握されているか。 

  ② 貧困家庭があればどう対策していくのか 

（３）綱がる商品券の利用状況についての確認 

  ① 与那原町綱がる商品券利用アンケート調査が商工会からありましたが、アンケート

調査の結果はどうなっているか。 

  ② 綱がる商品券は商工業者の活性化が目的か。住民生活向上が目的か。 

 

答弁を求める者  町 長  教育長 

 

 

４． 上 原  晃  議員 一般質問要旨 

（１）本町のごみ問題について 

  ① 最終処分場の進捗状況と今後のスケジュールはどのようになっているか。 

   （建物計画、周辺整備等は） 

  ② 東部清掃施設組合の現状はどうなっているか。 

   （各地域のごみ搬入状況と稼働率は） 

  ③ 一元化に向けて早急な計画、対策を。 

（２）選挙について 

  ① １８歳選挙権についての考えは。 

  ② 県議会議員選挙（６月５日予定）南城市、島尻郡区の合区、拡大をどう考えるか。 

  ③ 宜野湾市長選の選挙結果について、町長の見解を伺う。 

 

答弁を求める者  町 長  選挙管理委員会委員長 
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５． 田 中 直 子  議員 一般質問要旨 

（１）子どもの貧困対策について 

  ① 沖縄県では全国と比較して厳しい子どもの貧困の現状を踏まえ、地域の実情に即し 

   た子どもの貧困対策を推進するための沖縄県子ども貧困対策推進基金３０億円が創

設された。そこで本町の現状について伺う。 

  ② 子ども貧困対策推進基金の活用について。 

  ③ 就学援助制度の拡充について。 

  ④ 貧困対策支援員の設置を伺う。 

  ⑤ 生活困窮世帯の学習支援。 

  ⑥ 子どもの居場所支援について。生活支援として子ども食堂が全国的に広がっている。 

   子ども食堂のお考えは。 

（２）胃がん対策について 

  ① これまでに約３００人がピロリ菌を除菌し、胃がん発見・早期治療につながった。

今後ピロリ菌除菌の推進により約３０００億円の医療費削減が期待されている。 

   本町において、ピロリ菌除菌の保険適用ができないか伺う。 

  ② 本町の周知状況を伺う。 

（３） 大型ＭＩＣＥ施設の誘致について 

  ① 那覇空港からＭＩＣＥ施設までの交通アクセスの充実やＬＲＴ（次世代型路面電

車）の整備について、バス、タクシーなどの２次交通の充実について 

  ② ＬＲＴの計画案、調査費、予算化の計上の具体的な取り組みを伺う。 

（４） １８歳選挙権について 

  ① 改正公職選挙法が成立し、投票率向上に向けた国の施策として１８歳選挙権が本年

７月参議院選挙から実施される。本町の取組を伺う。人数の増加、課題を伺う。 

  ② １８歳選挙権の啓発と周知活動の取組を伺う 

（５） 看板設置について 

  ① ゆめなり橋入口より東浜へ、ファミリーマート向かい県道糸満与那原線入口にＭＩ

ＣＥ施設案内板設置及び沖縄女子短期大学への案内板設置について伺う。 

  

 

答弁を求める者  町 長  教育長  選挙管理委員会委員長 

 

６． 喜屋武 一 彦  議員 一般質問要旨 

（１）給食センター建て替えについて 

  ① 現状はどうなっているのか。 

  ② 広域での運営設置は考えられないのか。 

  ③ これまでの発想ではない新たな運営方法は考えられないのか。 
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（２）職員の残業について 

  ① 総額はいくらか。 

  ② 適正な残業処置がなされているのか。 

  ③ 今後どのようなシステムを構築していくのか。 

（３）観光交流施設について 

  ① 現在の利用状況はどうなっているのか。 

  ② 今後の備品購入はどうなるのか。 

 

    答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

７． 城 間 盛 光 一般質問要旨 

（１）マリンタウンプロジェクトについて 

  ① 与那原マリーナは今年４月供用開始予定であるが、県との連携で何かイベント、事

業を予定しているのか。 

  ② Ｂブロック・マリンタウン・ベイサイドビスタ地区の用途等見直し計画はどうなっ

ているのか。 

  ③ マリーナ北側の業務施設用地の土地利用計画は何か予定があるのか。 

（２）住宅政策について 

① 住宅リフォーム支援事業は地元業者の育成や地域経済に大きく貢献している事業で

あるが、町民への広報等、周知徹底されているのか。 

（３）商工業の振興について 

  ① 「赤瓦使用奨励金交付制度」は地場産業振興が目的であると思うが、街並み景観 

   形成に向けて制度活用を増やす考えはあるのか。 

（４）社会教育・文化について 

  ① 観光による町づくりで、観光施策の拠点整備の一環として、新たな綱曳資料館が必

要だと思いますが、建設の計画について予定はどうなっているのか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

８． 舩 谷 政 喜   議員 一般質問要旨 

（１）電線地中化景観について 

  ① ５年後にＭＩＣＥ施設建設が完成する。東浜地区に電線地中化をすると景観がよく

なると思うがどう思うか。 

  ② メリット、デメリット、予算について伺う。 
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（２）経済効果向上・職人不足解消について 

  ① 新年度の公共工事の場所、件数は。 

  ② 各工事の施工予定日は。 

  ③ 何を改善すれば早い工事スタート、業者が段取りしやすくなるか。 

（３）歴史観光資源ＰＲ、環境整備について 

  ① 今年度、歴史観光資源ＰＲ、環境整備に向けてどう取り組んだか。 

  ② 新年度の取組は。予算も含めて。 

（４）町内雇用について 

  ① その後、町内雇用対策の進捗状況は。 

   

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

９． 山 口  修  議員 一般質問要旨 

（１）大型ＭＩＣＥ施設誘致決定を受けて、本町の今後懸案事項と思われる再開発について

問う。 

  ① 旧市街地の一つである、いわゆるオリオン通りと言われる森下区、江口区に渡る地

域の現状をどのように把握認識しているか。 

  ② 当該地域の景観や道路状況の大胆な改良改善が必要と考える町民が多くおられる。

どのように答えるか。 

  ③ この地域で空き家対策をはじめ地権者との交渉も急がれると感じている。現実的な

ビジョンを提起して旧市街地の再開発を大胆に行う施策を考えよ。いつやるのか。 

  ④ 一括交付金であるとか地方創生交付金などの対象となると考えられる。予算につい

ての検討をせよ。 

（２）観光協会設立に向けての進捗状況と今後検討すべき諸事項とその対処を問う 

  ① 観光協会設立に向けての進捗状況と、どのような有識者たちと協議や調査研究をし

ているのか。 

  ② 具体的な調査視察研修はどこまで行っているのか。 

  ③ 今後の日程と検討課題を明示せよ。 

  ④ 本員は、商工会に観光協会をつくる事には賛成しない。どのような形でつくるのか。 

   そのような傾向があると感じているがどうなのか。 

（３）行政事務委託費の見直しについて問う 

  ① 行政事務委託費の見直しを考えた事があるか。地域の現実を見ているのか。 

  ② 算出の根拠の説明と何故そうなのかを説明せよ。 

  ③ 有識者を入れた検討委員会で協議せよ。 

答弁を求める者    町 長  教育長 
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10． 松 長 康 二  議員 一般質問要旨 

（１）一括交付金について 

  ① 現在までで県に返金した金額は。 

  ② 残り５年の中で今後の活用方法は。 

（２）児童虐待、高齢者虐待について 

  ① 本町の件数は。 

  ② 現在の対応策。また今後の取組みは。 

（３）子育て支援について 

  ① 卒園から小学校入学の間、卒園した子ども達を預かる所がなく、仕事を休まないと

いけない保護者がいる。今後どのような対処をするのか。 

（４）大型ＭＩＣＥ進捗状況について 

  ① １２月から今までの進捗状況での変化は。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

11 当 真  聡  議員 一般質問要旨 

（１）大綱曳倉庫事業について 

  ① 現在の計画は。 

  ② 綱曳資料館との調整は。 

   

（２）下水道接続について 

  ① 接続率普及向上対策について。 

（３）年間質問の総括 

  ① 大型スクリーンについて。 

  ② 町陸上競技大会について。 

  ③ その他 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

12 仲 里  司  議員 一般質問要旨 

（１）少子化対策について 

  ① 子どもを出産しやすい環境とは。またそれを実現するためには。 

  ② 待機児童の現状と今後の考え方、具体的な解消策は。 

  ③ 今後の町内出産目標を具体的にお答えください。そのサポート策も具体的にお聞か

せいただきたい。 

（２）今後の施設建設について  

  ① 今後５年間の建設予定をお聞かせいただきたい。 
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  ② その施設の管理方法や予算についてお聞かせいただきたい。 

（３）町予算について 

  ① 現状と今後の見通し、それに対する対応できる対策について。 

  ② 町育英会の基金及び貸付返済の現状をお聞かせいただきたい。 

（４）図書システムとは 

  ① リース料とシステム内容をお答えいただきたい。 

  ② 図書購入費は年間いくらか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

13 我 謝 孟 範  議員 一般質問要旨 

（１）生活道路の整備について 

  ① 与原区地内３か所について。 

（２）与那原町の臨時職員の件について 

  ① 各課の配置数。 

  ② 継続性と一過性。  

  ③ 正職員との比率。 

  ④ 方針があるのか。 

 （３）貧困、雇用、少子化について 

  ① どう捉え、指針は 

  ② 町民の就労者の数、正規、非正規別。 

  ③ 公務員を除いた平均賃金、正規、非正規別 

  ④ 町内にある借家、アパート、賃貸マンションと室数、間取り。 

  ⑤ 家賃、万単位別に件数も。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 


